

Sociedad intelectual

Los economistas Felipe Larraín y Jeffrey Sachs saborean el éxito literario gracias a *Macroeconomía en la Economía Global*, texto de estudio usado en más de 500 universidades del mundo.

A. SANF.



EMILIO SANFUENTES E.

Felipe Larraín: libro con Sachs lo ocupó al límite de su capacidad intelectual

Quienes conocen al economista chileno Felipe Larraín saben que tiene una exigente agenda profesional. Las asesorías a los gobiernos boliviano y jamaicano, los directorios de empresas, las conferencias que debe dar en distintos países, las clases en la Universidad Católica y su membresía en el directorio de una institución ligada a Harvard, lo obligan a viajar constantemente.

Sin embargo, dichos compromisos no fueron un obstáculo para que se diera tiempo para escribir, junto al destacado economista norteamericano Jeffrey Sachs, uno de los libros más importantes del momento: *Macroeconomía en la Economía Global* (789 páginas).

Se trata del primer libro que enseña este tema de una manera abierta, y que incluye como ejemplos a la

mayoría de los países en vías de desarrollo. Sus tópicos principales son la política económica, los mercados financieros, modelos transables y no transables, y la crisis de deuda en los países latinoamericanos. Los últimos dos capítulos se refieren a la hiperinflación, graficada con el caso de Bolivia, y los mecanismos para detenerla.

Es tal la importancia que ha adquirido el texto, que el prestigioso diario inglés *Financial Times* publicó hace un tiempo en sus páginas centrales un extenso artículo comentando el contenido del libro. El matutino londinense lo calificó como "un logro impresionante, ya que muchos de sus capítulos son un ejemplo soberbio de cómo combinar evidencia, teoría y experiencia en la enseñanza de la macroeconomía". El que tampoco escatimó en elogios fue el otro periódico de Inglaterra, *The Times*. Este lo define como un

texto de estudio innovador, que analiza en profundidad las diferencias institucionales entre países, y que en vez de excluir los temas difíciles, incorpora la más moderna teoría de un modo accesible.

Si los comentarios son un buen ejemplo para medir el efecto que causó el libro, cuando en 1992 salió a la venta la versión en inglés, para los autores es aún más estimulante la difusión que ha alcanzado en tan poco tiempo. "Actualmente es utilizado como material de estudio en más de 500 universidades del mundo, entre ellas Harvard, Columbia, Cambridge y Yale. También comenzó a ser usado en la Universidad Hebreo de Jerusalén, en la Universidad de El Cairo y en la Universidad Católica de Chile, abarcando, de este modo, lugares donde predominan las religiones judía, islámica y católica", señala Felipe Larraín.

Debido al éxito obtenido hasta la fecha con la venta del libro -las dos primeras impresiones, de 8 mil ejemplares cada una, se agotaron en cuestión de semanas-, los autores decidieron hacer las gestiones para lanzar el texto a nueve idiomas más, con lo que se transformará en el primer libro macroeconómico traducido al ruso y el chino. De este modo, podrán penetrar los principales mercados latinos, europeos y asiáticos, empleando las lenguas locales. La versión en español se está comercializando desde mediados del 93, y con el objetivo de dar a conocer masivamente el texto, Sachs y Larraín planean, para los últimos meses de este año, una gira contundente, que incluirá charlas y la exhibición del libro en numerosos países.

La iniciativa de escribirlo fue de Larraín, quien a mediados de 1987 le comentó a Sachs que no existía un solo libro de macro orientado a los países en desarrollo. Durante ese año, sólo se preocuparon de elegir el

QUÉ PASA, 24 de septiembre de 1994

1224

Sociedad intelectual [artículo] Emilio Sanfuentes E.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sanfuentes E., Emilio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sociedad intelectual [artículo] Emilio Sanfuentes E. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)